

Rentrée : l'heure des bilans

Bilan de l'emploi non lucratif sanitaire et social

Avec 38 800 associations et fondations et plus de 1 181 000 salariés, le secteur sanitaire et social est le premier employeur du secteur non lucratif. Le bilan 2024 est en ligne, décliné selon 7 domaines d'action au service des personnes les plus vulnérables, au plan national et pour les 17 régions.

Retrouvez tous ces chiffres dans une seule publication

*Bilan réalisé par l'UNIOPSS, le Centre de Ressources DLA Solidarités-Santé et R&S
à partir des données 2023 de l'URSSAF Caisse nationale et de la Mutualité Sociale Agricole.*

[Le communiqué de presse](#)

Bilan de santé des associations

Au printemps 2024, la situation générale est en légère hausse par rapport à 2023 (66% d'opinions positives de la part des responsables associatifs interrogés), les finances en légère baisse (59%), le bénévolat est toujours en très net décalage, en dépit d'un léger sursaut (43%).

Si le secteur associatif a su rebondir après la crise sanitaire, puis en dépit de l'érosion monétaire, des inquiétudes demeurent : le bénévolat et le renouvellement des dirigeants des associations en général, les finances et l'évolution des politiques publiques en particulier pour les employeurs.

(Re)découvrez [Le moral des responsables associatifs 2024](#)

Enquête R&S réalisée entre le 25 avril et le 8 juin 2024

auprès d'un échantillon de 2640 dirigeants représentant le secteur associatif dans sa diversité

Et bientôt le bilan général de l'année 2023

Encore un peu de patience... Dans 2 ou 3 semaines, vous trouverez dans la prochaine newsletter la **22ème édition de *La France associative en mouvement*** : évolution des créations d'associations, bilan de l'emploi à partir des données de l'URSSAF Caisse nationale et de la Mutualité sociale agricole **avec deux informations inédites**, bénévolat, service civique... Sans oublier **les chiffres clés de votre région !**